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Nous voici rassemblés si nombreux et si divers dans cette église, comme au jour de la 

Pentecôte, où une foule, venant de bien des horizons, se met à l’écoute des Apôtres, 

et chacun entend dans sa propre langue la bonne nouvelle de la résurrection du 

Christ. Bien que venant à Jérusalem de nombreux pays, chacun dans la foule a pu 

accueillir la bonne nouvelle de la Parole de Dieu. Chacun dans sa langue : c’est aussi 

dire chacun dans sa vie, chacun avec ce qu’il est, chacun dans son histoire… peut se 

laisser toucher par la Parole de Dieu car quels que soient les parcours de nos 

existences – parfois si difficiles, si rudes ou si injustes, comme en témoignent 

certaines de vos lettres – l’Esprit Saint fait résonner en nous la Parole de Dieu qui est 

une Parole d’amour, de guérison, de tendresse, de force… une parole de vie qui vient 

changer, renouveler notre vie dans notre quotidien comme sur le chemin de nos 

grandes et parfois difficiles conversions.  

 

Dans vos lettres, souvent vous écrivez combien vous avez été touchés par tel ou tel 

passage de la Bible, combien cette Parole rejoint des situations particulières ou des 

attentes profondes que vous portez. Ainsi l’une d’entre nous m’a écrit : « Je voudrais 

vous parler de ma rencontre avec l’évangile selon saint Matthieu. J’ai senti une 

résonnance. Peut-être avec ma vie, mon histoire, ou simplement parce que j’avais pris 

le temps de méditer différemment la Parole. A l’issue de cette lecture, je me suis 

demandé comment j’avais pu ignorer si longtemps la Parole et comment je peux m’y 

prendre pour répandre à mon tour la bonne nouvelle à ceux qui ne croient pas. » De 

même, l’un d’entre vous a perçu, à travers les écrits de saint Paul, les enjeux de la 

Confirmation : « En étant confirmé, je sais que l’Esprit Saint sera avec moi pour 

m’aider à suivre les pas du Christ comme le recommande Saint Paul dans sa deuxième 

lettre aux Ephésiens : l’Esprit Saint m’aidera à rester humble et à agir ‘sans 

murmures, ni réticences afin d’être sans reproche et sans compromission, enfant de 

Dieu sans tâche.’ (cf. Ph 2,15) » Oui, la Parole de Dieu nous nourrit et nous éclaire et, 

à Jérusalem comme aujourd’hui, tous dans nos langues, nous entendons parler des 

merveilles de Dieu. (cf. Ac 2,11)  
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Oui, vous aussi, chers Confirmands, vous avez fait l’expérience des merveilles que 

Dieu a fait en vous rejoignant sur les chemins de vos vies, sur la route que vous avez 

tracée avec d’autres pour venir jusqu’ici ce soir. A lire vos lettres, je suis témoin des 

merveilles que Dieu a fait et fait encore dans vos vies, et j’en rends grâce au Seigneur. 

Si j’avais à donner à quelqu’un une preuve de l’existence de l’Esprit Saint, je lui dirais 

de lire vos lettres et il comprendrait combien l’Esprit Saint, que vous allez recevoir en 

plénitude dans le sacrement de Confirmation, était déjà à l’œuvre dans vos vies. 

Après un temps de retraite lors de sa préparation à la Confirmation, l’une d’entre 

vous : « J’ai pu enfin déposer mes fardeaux qui prenaient trop de place dans ma vie et 

m’empêchaient d’ouvrir mon cœur à toi. Je ressens une profonde joie à tes côtés. Tu 

es revenu au centre de ma vie et je prends le chemin de la foi… je laisse l’Esprit Saint 

me guider… je n’ai plus peur du regard des autres… »  

 

Sur votre route vers la Confirmation, vous n’êtes pas restés seuls, vous avez fait 

l’expérience de l’Eglise et vous avez été accueillis par d’autres baptisés qui vous ont 

accompagnés tout au long de la préparation à la confirmation. Une personne écrit : 

« J’étais égarée et j’ai eu la chance de trouver une communauté de foi et de partage 

du même amour pour le Père. » Vous avez tissé des liens et des amitiés, et parfois 

vous avez choisi l’un ou l’une d’entre eux pour devenir votre parrain ou votre 

marraine de Confirmation. Quand on parle de l’Esprit Saint, l’Eglise n’est jamais loin, 

car à la Pentecôte, c’est Lui qui fait naître l’Eglise.  Depuis 2000 ans c’est Lui qui 

anime et guide la vie de l’Eglise, et fait de nous les frères et sœurs du Christ, les 

enfants du Père. C’est Lui qui permet que des baptisés si différents – regardons notre 

assemblée ! – forment une même Eglise, et, comme le dit saint Paul, forment le 

Corps du Christ. C’est l’Esprit qui donne à chacun une grâce particulière, et à tous des 

dons divers : « Les dons de la grâce sont variés, mais c’est le même Esprit. Les services 

sont variés, mais c’est le même Seigneur. Les activités sont variées, mais c’est le 

même Dieu qui agit en tout et en tous. À chacun est donnée la manifestation de 

l’Esprit en vue du bien. » (1 Co 12, 4-7) Tous entendent dans leur langue, tous sont 

membres du Corps du Christ qu’est l’Eglise, chacun a sa place dans nos communautés 

paroissiales ! 
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Enfin dans vos lettres, vous envisagez déjà les fruits que va porter l’Esprit Saint dans 

vos vies et comment vous allez approfondir votre foi et vivre encore plus pleinement 

votre joie de croire. Ainsi, « je souhaite me rapprocher encore davantage du Seigneur 

et, parle don de l’Esprit Saint, recevoir cette force et cet élan pour faire briller la 

lumière de Dieu autour de moi. Aimer le Seigneur, l’accueillir mais aussi être actrice 

de ce don magnifique comme l’homme aveugle qui retrouve la vue par la grâce de 

Dieu, en allant se laver les yeux à la piscine de Siloé. » Encore, « désormais mon 

combat quotidien, c’est de refléter cet amour qui brûle en moi. J’essaie d’être cette 

« bible ouverte » que se doivent d’être les chrétiens pour les autres… » Avoir les yeux 

grand ouverts sur notre monde et sur ceux et celles qui cherchent du sens à leur vie, 

qui sont aveuglés par tant de choses inutiles… Devenir une bible ouverte c’est-à-dire 

se laisser façonner par la Parole de Dieu pour qu’elle rayonne en nous et par nous ! 

Une dernière manière de traduire toutes ces belles attentes : « La confirmation 

reflète l’Espérance que je place dans le Seigneur et l’espoir qu’il continue à agir en 

moi par la grâce des dons de son Esprit. » 

 

Pour terminer, je prends la conclusion d’une de vos lettre : « J’aimerai terminer ma 

lettre en vous disant qu’aujourd’hui je sens que l’amour de Dieu m’a sauvée. J’ai 

compris combien son amour inconditionnel pour chacun d’entre nous est une force. » 

Faut-il ajouter quelque chose de plus ?... Amen ! 








